

# PIERREFONTAINE-LÈS- BLAMONT DÉVELOPPEMENT DURABLE : L'EXEMPLE DES FABLABS

ER 13/10/2016



Les intervenants.

Après la projection du film « Moi, la finance et le développement rural » et dans le cadre du forum du développement durable consacré cette année à l'économie du partage, une première conférence a eu lieu à la maison de l'environnement de Pierrefontaine-lès-Blamont. Pascal Bernard, créateur du premier fabLab rural de France et Pascal Minguet, chargé de mission auprès du conseil régional de Bourgogne Franche-Comté, expert numérique, ont entrepris d'expliquer au public ce qu'étaient les FabLabs (fabrication laboratory). Parmi l'assistance, une poignée de personnes présentes en avaient déjà entendu parler, d'autres découvraient pour la première fois ces organismes. Premier intervenant à prendre la parole, Pascal Bernard a plus particulièrement parlé de son département. Depuis 2004, la Nièvre développe une infrastructure internet très haut débit et veille à organiser l'accompagnement numérique de ses administrés : cyber-bases, kiosques numériques, centres de ressources... C'est en s'appuyant sur cette dynamique que la Nièvre a pu lancer en 2015 son réseau départemental de FabLabs. Ce fut ensuite à Pascal Minguet d'expliquer en quoi consistait le concept. Un fablab est un lieu ouvert au public où il est mis à sa disposition des machines-outils lui permettant de concevoir et de réaliser différents objets. Il fut beaucoup question, au cours du débat, de ces fameuses imprimantes en 3 D qui fabriquent, entre autres, des pièces en plastique à la demande, une solution pour prolonger la vie de nos appareils ménagers et éviter le gaspillage.

La semaine de développement durable se poursuit avec un café-débat participatif intitulé « Agir ici et maintenant » le jeudi 13 octobre, 20 h, à la maison de l'environnement de Pierrefontaine et une journée du développement durable, le samedi 15 octobre, de 10 à 18 h, même lieu.